

06 fév 2026 -16:57

Communiqué de presse SPF Santé publique, Sécurité de la Chaîne alimentaire, Environnement, Kind en Gezin, ONE - Laits infantiles contaminés : le retrait de certains lots de laits infantiles ne doit pas modifier l'alimentation des nourrissons

Les parents et les personnes qui s'occupent de nourrissons souhaitent, à juste titre, offrir à leur bébé une alimentation sûre et de la meilleure qualité possible. La détection de céréulide* dans certains lots d'alimentation pour nourrissons peut dès lors susciter des inquiétudes. Entre-temps, les produits concernés sont retirés du marché. Les parents peuvent consulter le site internet de l'AFSCA afin de vérifier précisément quels numéros de lots ne doivent pas être utilisés. Cette liste est régulièrement mise à jour.

Attention aux rumeurs et aux informations erronées

Des informations erronées et dont les conséquences peuvent être dommageables pour les enfants circulent actuellement sur les réseaux sociaux au sujet d'alternatives à l'alimentation pour nourrissons.

Il est important de suivre les recommandations officielles des autorités de santé :

- Ne remplacez en aucun cas l'alimentation des nourrissons de moins d'un an par du lait de vache, du lait de chèvre ou des boissons végétales (telles que les boissons au soja, à l'amande ou à l'avoine). Ces produits ne répondent absolument pas aux besoins nutritionnels des nourrissons et peuvent entraîner de graves carences ainsi que des problèmes de santé.
- Consultez [le site internet de l'AFSCA](#) pour obtenir des informations actualisées concernant les numéros de lots à ne pas utiliser et sur les rappels de produits.
- En cas de questions ou de doutes, consultez votre médecin, votre pédiatre, votre pharmacien ou votre sage-femme
- En ce qui concerne l'alimentation des nourrissons, vous pouvez contacter les consultations pour enfants de l'ONE ([my.one.be](#))
- En cas d'apparition éventuelle de symptômes chez votre bébé, consultez votre médecin ou pédiatre
- Consultez [le site internet de l'ONE](#) pour des informations générales.

La confiance dans la sécurité de l'alimentation pour nourrissons reste justifiée

L'AFSCA et les autorités sanitaires des autres États membres mettent tout en œuvre pour rappeler les lots contaminés dans les plus brefs délais. Il s'agit d'un problème pour lequel les autorités sont particulièrement attentives depuis la première alerte et prennent les mesures nécessaires afin d'assurer la protection des enfants.



Informations officielles

- <https://favv-afsca.be/fr/produits/laits-infantiles>
- <https://www.one.be/public/detailarticle/news/rappels-de-preparation-de-laits-pour-nourrissons/>

* La céréulide est une toxine qui provoque très rapidement (de 30 minutes à 6 heures après ingestion) des symptômes tels que des crampes, des vomissements et de la diarrhée. Ces symptômes ne sont pas contagieux. Ils disparaissent spontanément et rapidement (dans les 6 à maximum 24 heures) sans traitement. Toutefois, étant donné qu'il s'agit de nourrissons, il est recommandé de consulter un médecin si de tels symptômes apparaissent.

SPF Santé publique, Sécurité de la Chaîne alimentaire et Environnement
Avenue Galilée, 5 bte 2
1210 Bruxelles
Belgique
+32 2 524 97 97
<http://www.health.belgium.be>

Justine Cerise
Porte-parole (FR)
+32 (0)499 27 40 30
+32 (0)2 524 99 13
justine.cerise@health.fgov.be

Vinciane Charlier
Porte-parole (FR)
+32 (0)2 524 99 21
+32 (0)475 93 92 71
vinciane.charlier@health.fgov.be

Annelies Wynant
Porte-parole (NL)
+32 2 524 97 38
+32 485 73 44 05
annelies.wynant@health.fgov.be